LA PROFECIA EN LA TORÁ

En nuestra Sección Semanal estáel precepto de escuchar a los profetas verídicos de cada generación. El Rambam explica en su libro de Leyes (lad Hajazaká) que si un profeta viene a negar las profecías de Moshé, no le creemos, pues la profecía de Moshé no está basada en milagros para ser comparados con otros milagros, sino, porque nuestros ojos vieron y nuestros oídos escucharon la profecía de Moshé.

Debemos comprender: ¿por qué el Rambam cita un razonamiento lógico en su libro lad HaJazaká, o sea, en un libro que solamente se legislan las leyes correspondería un motivo halájico y no algo al estilo de su obra Moré Nebujím en la que allí explica los temas basándose en la lógica? También ¿aparentemente aquí debería decir el motivo "porque está negando" lo escrito en la Torá" (comprendemos que al ser que la profecía de Moshé fue escrita en la Torá ella está con más fuerza que las demás profecías, como por ejemplo, cuando cumplimos con el precepto de la circuncisión es porque Di-s le ordenó a Moshé en la Torá y no por la circuncisión que realizó Avraham Avinu mediante su profecía)?

La explicación: las palabras de la Torá son más firmes y fuertes que las demás palabras y órdenes de los profetas. Pues la Torá, su tema, es que Di-s Mismo, Su Esencia, se sumergió dentro de la Escritura de la Torá, o sea, que la Torá y sus preceptos son la voluntad de la Esencia de Di-s, no son un medio para otra cosa, como amuleto o para alguna recompensa. Así como Di-s no cambia (Di-s libre), del mismo modo en la Torá no hay cambios y lo que encontramos en ella ya es la meta; sin embargo, en las profecías, que su tema es llegar a algún otro propósito, son un medio, por ejemplo, una orden que deben hacer tal cosa con el propósito de que sean más precisos en el cumplimiento de la Torá, pero la profecías en sí no es el propósito.

Sin embargo, desde de la persona hay una virtud en las profecías, pues la Torá está por encima de los límites de la creación, en cambio, la profecía es una revelación de la Divinidad hacia las creaciones. Al ser que la profecía de Moshé fue verificada en la Entrega de la Torá, hay en ella las dos virtudes, la fortaleza de la Torá y el acercamiento de la profecía sobre las creaciones.

Esta es la explicación por qué en el Rambam, en el sector de las Leyes "Fundamentos de la Torá" (capitulo 7) explica que la profecía de Moshé es el nivel más grande que hay dentro de las profecías, y después en capitulo 8 explica, que mediante la profecía de Moshé en la Entrega de la Torá quedó clara su profecías, ya que con nuestros ojos vimos etc. e incluye la firmeza de la veracidad de la Torá que está por encima de la profecía.